
Глава государства сказал, что в на-
стоящее время продолжается про-
цесс переговоров между Азербайд-
жаном и Арменией с целью продви-
жения мирной повестки дня.

Глава государства отметил, что 
хотя вопрос устранения последствий 
военной агрессии Армении против 
Азербайджана и оккупации наших 
земель стоял на повестке дня ОБСЕ 
с момента создания этого институ-
та, ни эта организация, ни механизм 
сопредседательства Минской груп-
пы ОБСЕ ничего не предприняли 
для устранения последствий кон-
фликта, освобождения азербайджан-
ских территорий от оккупации, воз-
вращения вынужденных переселен-
цев. В течение этих лет переговорный 
процесс, проводимый сопредседате-
лями Минской группы ОБСЕ, так-
же служил продолжению оккупа-
ции азербайджанских территорий. 
Президент Ильхам Алиев подчер-
кнул, что Азербайджан благодаря 
своей воле и силе положил конец 
оккупации, обеспечив территори-
альную целостность и суверенитет 
в соответствии с нормами и принци-
пами международного права, Уста-
вом ООН. Заявив, что армяно-азер-
байджанский конфликт уже остался 
в истории и его не существует, гла-
ва государства сказал, что настало 
время упразднить Минскую груп-
пу ОБСЕ и все связанные с ней ин-
ституты. Азербайджанская сторона 
подняла этот вопрос, и нет каких-ли-
бо причин, по которым армянская 
сторона не согласилась бы на это.

На встрече состоялся обмен мне-
ниями по вопросам транспортного 
сообщения в рамках ОБСЕ.

Ян Борг довел до внимания, что 
его страна активно поддерживает 
концепцию малых островных госу-
дарств и развивающихся государств 
и постоянно выступает за развитие 
отношений этих стран с Европей-
ским Союзом. Он отметил, что готов 
сотрудничать с нашей страной и по 
этой теме, учитывая, что Азербайд-
жан председательствует на COP29. 

Президент Ильхам Алиев подчер-
кнул, что в рамках председательства 
нашей страны на COP29 вопрос ма-
лых островных государств и разви-
вающихся государств будет одним 

из приоритетов Азербайджана. От-
метив в этой связи визит генераль-
ного секретаря Содружества наций 
(Commonwealth) Патрисии Скотланд 
в нашу страну, Президент Азербайд-
жана коснулся развития сотрудни-
чества с малыми островными  го-
сударствами, входящими в эту ор-
ганизацию, и другими странами из 
этой категории, обсуждения в рам-
ках СОР вопроса, связанного с экзи-
стенциальными проблемами, с ко-
торыми они сталкиваются, и про-
ведения различных мероприятий. 
В этом контексте была выражена за-
интересованность и Азербайджана 
в сотрудничестве с Мальтой.
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На принципах дружбы 
и взаимопонимания

Подчеркнув рост в экономиче-
ской, торговой и транспортной сфе-
рах, Президент Ильхам Алиев с удов-
летворением отметил увеличение 
взаимных поездок людей.

Глава государства выразил уве-
ренность в том, что визит Шэнь Юэюэ 
в Азербайджан будет плодотворным, 
послужит делу дальнейшего укре-
пления наших дружественных отно-
шений и создаст хорошую возмож-
ность для обсуждения перспектив 
сотрудничества.

Выразив благодарность за прием 
и добрые слова, гостья сказала: «Вы 
являетесь давним другом Председа-
теля Китайской Народной Республи-
ки Си Цзиньпина и китайского наро-
да. Прежде всего хотела бы передать 
Вам искренние приветствия и наи-
лучшие пожелания от Председателя 
Китайской Народной Республики. 
В последние годы под Вашим твер-
дым и мудрым руководством азер-
байджанский народ в духе единства 
идет по пути развития. В вашей стра-
не сейчас наблюдаются устойчивая 
стабильность и стремительный эко-
номический рост, мощь Азербайд-
жана значительно возросла». 

Шэнь Юэюэ подчеркнула, что 
Китай поддерживает выбор азер-
байджанского народа, связанный 
со своим курсом развития, и актив-
ное участие Азербайджана в меж-
дународном сотрудничестве в об-
ласти глобального климатического 
изменения по линии Юг-Юг. Отме-
тив, что авторитет Азербайджана 
на международной арене постоян-
но растет, она сказала, что это раду-
ет Китай как хорошего друга и на-
дежного партнера нашей страны.  

Коснувшись проведенных в Азер-
байджане президентских выборов, 
Шэнь Юэюэ отметила, что глава на-
шего государства одержал на них 
убедительную победу. Передав по-
здравления по этому случаю, она рас-
ценила это как большую поддержку 
азербайджанским народом политики 
Президента Ильхама Алиева. Гостья 
пожелала азербайджанскому наро-
ду, который китайский народ счита-
ет близким для себя, новых дости-
жений на пути развития. Подчер-
кнув, что Си Цзиньпин и Президент 

Азербайджана наметили планы по 
дальнейшему развитию двусторон-
них отношений, она выразила уве-
ренность в том, что под стратегиче-
ским руководством глав двух госу-
дарств китайско-азербайджанские 
отношения поднимутся на новый 
уровень и будут служить на благо 
наших народов.   

Поблагодарив за приветствия 
Председателя Китайской Народ-
ной Республики, поздравления и до-
брые слова, глава государства по-
просил передать и его приветствия 
Си Цзиньпину.

Президент Ильхам Алиев отме-
тил, что Азербайджан всегда поддер-
живал территориальную целостность 
Китая и политику «Одного Китая». 
Подчеркнуто, что в заявлении Ми-
нистерства иностранных дел Азер-
байджана были осуждены прове-
денные на Тайване выборы и еще 
раз выражена поддержка террито-
риальной целостности Китая. Глава 
государства сказал, что в мире все 
еще проявляются тенденции под-
держки сепаратизма и проведения 
политики, основанной на двойных 
стандартах. 

Гостья подчеркнула, что Китай-
ская Народная Республика всегда 
поддерживала территориальную це-
лостность, суверенитет и независи-
мость Азербайджана. Она поблаго-
дарила Азербайджан за поддержку 
политики «Одного Китая».

Отметив, что Азербайджан про-
водит  политику, исходя из своих на-
циональных интересов, Президент 
Ильхам Алиев сказал, что достиже-
ния Китайской Народной Республи-
ки, в том числе китайской экономи-
ки, под руководством Си Цзиньпи-
на радуют Азербайджан как друга 
и партнера. Заявив, что Китай зани-
мает важное место в мировой эко-
номике, глава государства подчер-
кнул, что это очень важно для раз-
вития глобальной экономики. 

Гостья также передала поздрав-
ления по случаю проведения в Азер-
байджане COP29 и коснулась вопро-
сов сотрудничества в этом контексте.

В ходе беседы было подчеркну-
то, что Азербайджан является со-
ставной частью Глобального Юга, 
в связи с чем отстаивал  интересы 

этих стран в рамках Движения не-
присоединения. Азербайджан будет 
прилагать все усилия для представ-
ления интересов стран Глобально-
го Юга и в рамках COP29. 

Наша страна готова сотрудни-
чать с Китайской Народной Респу-
бликой в рамках COP29, азербайд-
жанская делегация COP29 посетила 
Китай и провела обсуждения. 

На встрече было выражено удов-
летворение развитием связей меж-
ду правящими партиями - партией 
«Ени Азербайджан» и Коммунисти-
ческой партией Китая. Отметив про-
екты, реализуемые Фондом Гейдара 
Алиева в различных странах мира, 
члены китайской делегации подчер-
кнули, что сотрудничество с соот-
ветствующими организациями Ки-
тая в рамках народной дипломатии 
способствует развитию отношений 
между нашими странами. 

Коснувшись сотрудничества меж-
ду правящими партиями, Президент 
Ильхам Алиев отметил важность 
культурно-гуманитарных меропри-
ятий, осуществляемых различными 
организациями Китайской Народ-
ной Республики и Фондом Гейда-
ра Алиева на основе народной ди-
пломатии. 

В ходе беседы было сообщено, 
что китайские компании проявляют 
большой интерес к сотрудничеству 
с Азербайджаном в сфере возобнов-
ляемой энергии, был обсужден во-
прос организации в Азербайджане 
производства электробусов и элек-
тромобилей, а также средств произ-
водства возобновляемой энергии, 
вложения китайскими компания-
ми инвестиций в эту отрасль.

На встрече было выражено удов-
летворение развитием сотрудниче-
ства между Азербайджаном и Кита-
ем в сферах политики, экономики, 
инвестиций, транспорта, «зеленой» 
энергии, народной дипломатии и дру-
гих областях, подчеркнуто, что ки-
тайско-азербайджанские отношения 
вышли на качественно новый уро-
вень. Состоялся обмен мнениями 
о взаимной поддержке наших стран, 
проекте «Один пояс -один путь», раз-
витии Среднего коридора и по дру-
гим вопросам, представляющим вза-
имный интерес. 1

14 мая министр иностранных дел 
Азербайджанской Республики 
Джейхун Байрамов встретился 
с находящейся в Баку делегаци-
ей, возглавляемой действующим 
председателем ОБСЕ, министром 
иностранных, европейских дел 
и торговли Мальтийской Респу-
блики Яном Боргом, сообщает 
Управление пресс-службы Ми-
нистерства иностранных дел.

После  встречи Джейхуна Бай-
рамова и Яна Борга один на один 
состоялась встреча в расширенном 
составе с участием делегаций двух 
сторон, на которой был подробно 
обсужден ряд ключевых вопросов, 
связанных с перспективами разви-
тия сотрудничества между Азербайд-
жаном и Мальтой в политической, 
экономической, гуманитарной и дру-
гих сферах.

Отметив наличие больших воз-
можностей для укрепления отноше-
ний в энергетической и туристиче-
ской областях, глава МИД заявил, что 
Азербайджан приветствует вклю-
чение в приоритеты деятельности 
Мальты как председателя в ОБСЕ 
таких сфер, как окружающая среда 
и коммуникации.

В ходе беседы говорилось о том, 
что председательство Азербайджана 
на COP29 и председательство Маль-
ты в ОБСЕ благодаря совместным 
усилиям могут создать синергети-
ческий эффект в реагировании на 
глобальные экологические вызовы.

Было подчеркнуто, что в период, 
когда безопасность в Европе сталки-
вается с серьезными вызовами, ОБСЕ 
должна максимально использовать 
свою всеобъемлющую концепцию 
безопасности и широкую географию 
членства для сохранения роли орга-
низации в решении вопросов регио-
нального значения. Приверженность 
принципам суверенитета, террито-
риальной целостности и неприкос-
новенности международно признан-
ных границ призвана играть осно-
вополагающую роль в обеспечении 
безопасности, восстановлении дове-
рия и сотрудничества в рамках ОБСЕ.

Джейхун Байрамов подробно про-
информировал мальтийского коллегу 
о ситуации в регионе в постконфликт-
ный период, процессе нормализации 
отношений между Азербайджаном 
и Арменией. Министр заявил, что 
прямые двусторонние переговоры 
по нормализации армяно-азербайд-
жанских отношений и подписанию 
мирного соглашения являются луч-

шим способом добиться прогресса.
Ряду институтов ОБСЕ в тече-

ние 30 лет не удалось добиться ка-
кого-либо успеха в урегулировании 
конфликта между Арменией и Азер-
байджаном, несмотря на наличие со-
ответствующего мандата. Упомина-
ние утративших свою актуальность 
институтов в контексте устранения 
последствий ушедшего в прошлое 
конфликта вредит процессу нормали-
зации отношений между Азербайд-
жаном и Арменией.

Была подчеркнута важность, в со-
ответствии с требованиями и обра-
щениями азербайджанской стороны, 
поддержки работ по очистке от мин 
и неразорвавшихся боеприпасов на 
освобожденных от оккупации азер-
байджанских территориях, а также 
ускорения возвращения бывших вы-
нужденных переселенцев.

Затем министры выступили на 
пресс-брифинге с заявлениями по 
итогам встреч и ответили на вопро-
сы журналистов.

Конструктивная встреча
Действующий председатель ОБСЕ проинформирован о процессе 
нормализации отношений между Азербайджаном и Арменией

В Ханкенди состоялось очеред-
ное заседание Рабочей группы 
по транспорту, связи и высо-
ким технологиям, действующей 
при Межведомственном центре 
Координационного штаба, соз-
данного для централизованно-
го решения вопросов на осво-
божденных от оккупации тер-
риториях Азербайджанской 
Республики.

На заседании была заслушана ин-
формация соответствующих струк-
тур о работе, проделанной в связи 
с исполнением задач, определенных 
в области транспортно-коммуника-
ционной инфраструктуры в I Госу-
дарственной программе по Велико-

му возвращению на освобожденные 
от оккупации территории Азербайд-
жанской Республики, а также о реа-
лизуемых проектах и предстоящих 
планах.  

Заместитель министра цифрово-
го развития и транспорта, руково-
дитель Рабочей группы Рахман Гум-
метов сообщил, что в соответствии 
с госпрограммой в настоящее вре-
мя  реализуются такие стратегиче-
ские проекты, как восстановление 
и строительство на этих территори-
ях автомобильных и железных до-
рог, строительство новых аэропор-
тов, установка телекоммуникаци-
онных сетей.

Р.Гумметов отметил, что в насто-
ящее время выполнены 65 процен-

тов работ по строительству Лачин-
ского аэропорта. Согласно графику 
реализуются 26 проектов по строи-
тельству автомобильных дорог общей 
протяженностью 2500 километров. 
По его словам, также продолжаются 
работы по строительству железнодо-
рожных линий Барда-Агдам (47,1 км) 
и Горадиз-Агбенд (110,4 км). 

В связи с возвращением населе-
ния на освобожденные от оккупации 
территории, строительно-восстано-
вительными работами, а также ор-
ганизацией поездок Азербайджан-
ское агентство наземного транспор-
та работает над увеличением числа 
автобусных маршрутов по существу-
ющим направлениям и открытием 
новых маршрутов. В целях расшире-

ния масштабов туристических поез-
док в Карабах через портал Yolumuz 
Qarabağa гражданам предоставлена 
возможность посещать города Шуша 
и Лачин, поселок Суговушан на лич-
ных автомобилях.

В соответствии с Генеральным 
планом города Лачин подготовлен 
транспортный план с целью органи-
зации услуг внутригородского об-
щественного транспорта, продол-
жаются аналогичные работы в го-
роде Шуша. Кроме того, на основе 
проведенного анализа подготовлен 
проект транспортного плана города 
Ханкенди, который содержит  пла-
нируемые внутригородские марш-
рутные линии и схему маршрутов, 
количество и расположение авто-

бусных остановок, междугородную 
маршрутную сеть, а также плано-
вые работы и предложения по соз-
данию автовокзала и автобусного 
депо в городе Ханкенди.

Замминистра проинформиро-
вал о проделанной и планируемой 
работе в области радио- и телеве-
щания, мобильной связи и стацио-
нарной телефонной связи на осво-
божденных от оккупации территори-
ях. По его словам, в настоящее время 
на территории через восстановлен-
ные радиотелевизионные вещатель-
ные станции транслируются 10 теле- 
и 7 радиопрограмм. Всего для ор-
ганизации услуг мобильной связи 
установлено 300 базовых станций, 
в том числе на территориях, осво-

божденных от оккупации в резуль-
тате антитеррористических меро-
приятий. Услуги телефонной связи 
и высокоскоростного Интернета пре-
доставляются в Шуше, Лачине, Фи-
зули, Зангилане, Ханкенди и на дру-
гих территориях.

В рамках поездки были рассмо-
трены состояние внутренней дорож-
но-транспортной сети города Хан-
кенди, ход проводимых работ по соз-
данию телекоммуникационной сети 
и организации услуг связи в горо-
де, строительству внутренней до-
рожно-транспортной, коммуника-
ционной сетей города Агдам, а так-
же прокладке автомобильных дорог 
Барда-Агдам, Агдам-Аскеран-Ход-
жалы-Ханкенди-Шуша. 

Звенья одной цепи
В Ханкенди состоялось очередное заседание Рабочей группы по транспорту, связи и высоким технологиям 
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